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平成２９年度 第２回美里町総合教育会議議事録 

          

招集期日 平成 29年 10月 27日（金） 

招集場所 美里町役場 ２０３会議室 

開会閉会 開会 午前 9時 30分      閉会 午前 10時 38分 

出 席 者 
構成員：原田町長、南教育長、岡本委員、堀内委員 

横関委員、櫻井委員 

欠席委員 なし 

説明のために

出席した者 

庶務関係：淺見参事兼総合政策課長、萩原主査 

丸山教育委員会事務局長、江森主席指導主事 

門倉指導主事、齊藤主査 

議 題 

(次 第) 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 議題 

 （１）学校運営協議会について 

 （２）ＱＵテスト結果について 

 （３）美里町総合教育会議運営要綱の一部改正について 

４ その他 

５ 閉会 

配布資料 

① 次第 

② 学校運営協議会について 

③ 地方教育行政の組織及び運営に関する法律新旧対照表 

④ 深谷市コミュニティ・スクールの取組について 

⑤ ＱＵテスト結果について 

⑥  美里町総合教育会議運営要綱 

傍聴人   ０人 

その他 

特記事項 

 

 

 

会 議 の 経 過 

発言者 発言内容・決定事項 

事務局 

(総合政策課長) 

本日は、ご多用の中のところご出席を賜りまして誠にありがとう

ございます。本日、司会を勤めさせていただきます、総合政策課長

の淺見と申します。どうぞよろしくお願いいたします。 

これより、平成２９年度第２回美里町総合教育会議を開催いたし
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ます。 

まず、資料の確認をさせていただきます。お手元に次第、学校運

営協議会について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律新旧

対照表、深谷市コミュニティ・スクールの取組について、ＱＵテス

ト結果について、 美里町総合教育会議運営要綱の６つの資料を配

らせていただきました。不足などはございませんでしょうか。 

それでは、次第に沿いまして会議を進めさせていただきます。 

開会にあたりまして、原田町長からご挨拶をお願いします。 

町長 おはようございます。教育委員の皆様におかれましては町の教育

委員会の推進にご尽力いただきありがとうございます。今日は第２

回の総合教育会議ということで議題として、学校運営協議会、ＱＵ

テスト等を用意しております。ＱＵテストは、昨年度中学だけであ

ったものを今年度小学校まで実施しました。今日の新聞でもいじめ

問題が掲載されていましたが、このＱＵテストがあることによっ

て、対応できることがあると思います。 

町の人口は約 11,200 人と小さな町ですが、小さな町だからこそ

小回りが利くと思います。毎年１０人程度の転入者があっても、人

口が自然減していく現状がありますが、ここに住んでいる人やここ

に住みたいと思えるようなまちづくりをどう進めるか、集中してい

く必要があると思います。その時に、他の市町村とは違う教育に特

化したものを、ここの場で作っていくのもいいのではないかと考え

ています。 

また、国や県の補助等を活用しながら、町の財源を使わないよう

事業を実施したいと思います。 

本日はどうぞよろしくお願いします。 

事務局 

(総合政策課長) 

ありがとうございました。 

それでは、美里町総合教育会議運営要綱第５条により「会議は、

町長がその議長となる。」と規定されておりますので、議事進行を

原田町長にお願いします。 

議長 

(原田町長) 

しばらくの間、進行させていただきますが、よろしくお願いいた

します。 

それでは、議事録署名人の選任ですが、美里町総合教育会議運営

要綱第９条第２項により、私が２人を指名することになっておりま

す。署名する方は、南教育長さんと岡本教育長職務代理者さんにお

願いいたします。 
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議題に入らせていただきます。議題（１）学校運営協議会につい

てを議題といたします。事務局より説明願います。 

事務局 

(江森主席指導主

事) 

資料 「学校運営協議会について」、「地方教育行政の組織及び

運営に関する法律」、「深谷市コミュニティ・スクールの取組につ

いて」を基に説明 

議長 

(原田町長) 

ただいま、「学校運営協議会」に関する説明がありました。委員

の皆様から何かご質問やご意見等がありましたらお願いします。 

櫻井委員 熟議について詳しく説明をお願いします。 

議長 

(原田町長) 

事務局より説明願います。 

事務局 

(江森主席指導主

事) 

資料にもありますが、「協働を目指した対話のことをいいます。

多くの当事者が集まって、課題について学習・熟慮し、議論をする

ことにより、互いの立場や果たすべき役割への理解が深まるととも

に、解決策が洗練され、施策が決定されたり、個々人が納得して自

分の役割を果たすようになる。」つまり、何か問題があったときに、

みなで話し合うことでそれぞれの役割を果たすことです。 

岡本委員 資料９頁の県の方針の説明がありましたが、文部科学省からは平

成３３年度までに１割、埼玉県としては３割程度推進する学校を増

やそうとありますが、埼玉県のねらいは何でしょうか 

議長 

(原田町長) 

事務局より説明願います。 

 

事務局 

(江森主席指導主

事) 

研修会等へ複数回参加しましたが、これらについて言及している

ことはありませんが、いじめ問題等もあることから県が非常に重視

しているということがいえると思います。県としてもコミュニティ

スクールを核としていじめ問題等を解決していきたいという、強い

意思の表れかと受け止めています。 

議長 

(原田町長) 

他にご質問等はありませんか。 

岡本委員 この学校運営協議会について、各地域、例えば資料にある学校が

３つのテーマを掲げていますが、どこの学校でも目指すべきものを

文科省が出していると思いのですが、それを認識しないでこのよう

なものを作ることはいかがなものかと思います。学校と地域と家庭

と言うのは昔から言われている訳で、美里町の人口が減っている中

で学校教育の中で、地域を支えていく人間を作るというのが基本だ

と思います。こういう基本的なものがあって学校運営協議会を設置
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するという国の方向性があると思います。 

事務局 

(江森主席指導主

事) 

おっしゃるとおりだと思います。今回この資料の学校では３つの

目指すべき活動が書かれていますが、このスローガンを決める際に

毎戸でアンケートを実施し決定したと聞いています。当たり前なこ

とですけれどももう一度確認しましょうということで、このような

ものが出てきたと思います。こういうアンケートをすることによっ

て、地域が学校支えられているということを確認することだと思い

ます。 

岡本委員 学校教育基本法を踏まえ、学校運営協議会を設置してほしいと思

います。 

議長 

(原田町長) 

他にご質問等はありませんか。 

堀内委員 本庄市には学校運営協議会があると思いますが、本庄市の公共施

設には運営会だよりが置いてあります。こういうもので、地域の方

に、広く知らしめることでより地域の方の意識が高くなってくると

思います。 

議長 

(原田町長) 

組織は作っても形骸化する傾向にあります。また、関わっている

方は興味がありますが、それ以外の人はなかなか興味が無いと思い

ます。自分たちの地域の学校、自分たちの地域の子どもたち支えよ

うという空気にどう持っていくか、先進地がたくさんあると思いま

す。その中で美里町に効果があるものを選びながら実施してほしい

と思います。 

事務局 

(江森主席指導主

事) 

委員の選出などは工夫しながら実施したいと思います。この学校

運営協議会を中心に学校を盛り上げる機運を醸成できるよう、先進

地から学び、効果があるものを導入したいと思います。 

議長 

(原田町長) 

他にご質問等はありませんか。 

無いようですので、議題（２）ＱＵテスト結果についてを議題と

いたします。事務局より説明願います。 

事務局 

(門倉指導主事) 

資料「ＱＵテスト結果について」を基に説明 

議長 

(原田町長) 

ただいま、「ＱＵテスト結果」に関する説明がありました。 

このテストは、昨年アンガーマネージメント研修の中で、ＱＵテ

ストに関する講義がありまして、それに教師の方が興味を示し今年

から導入したものです。小学校４年生から中学生３年生までが毎年

テストを受けることで状況が分かってくると思います。先生だけで
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はなく管理職の先生もそれぞれのクラスがどういう状況かも分か

りますので、管理者の立場でも一緒になって考えていけると思いま

す。 

委員の皆様から何かご質問やご意見等がありましたらお願いし

ます。 

南教育長 このＱＵテストは昔からあったものです。今までの先生の経験値

とテスト結果あわせ活用することがいいことだと思います。 

議長 

(原田町長) 

いじめの関係も事前に把握できることはありがたいと思います。 

事務局 

(江森主席指導主

事) 

経験則に基づいて今まで指導していたものを可視化し、データ分

析により状況を把握することが優位な点だと思います。今後さらに

子どもの育成について把握できるかと思います。 

議長 

(原田町長) 

他にご質問等はありませんか。 

無いようですので、議題（３）美里町総合教育会議運営要綱の一

部改正についてを議題といたします。事務局より説明願います。 

事務局 

(萩原) 

資料「美里町総合教育会議運営要綱」を基に説明 

議長 

(原田町長) 

ただいま、「美里町総合教育会議運営要綱の一部改正」に関する

説明がありました。委員の皆様から何かご質問やご意見等がありま

したらお願いします。 

よろしいでしょうか、よろしければこのように改正させていただ

きます。 

議長 

(原田町長) 

議題につきましては以上となります。進行を事務局にお返ししま

す。 

議事進行のご協力、誠にありがとうございました。 

事務局 

(総合政策課長) 

皆様には、慎重審議ありがとうございました。 

次に、次第の４番、その他でございます。 

皆様から何か案件等はございますでしょうか。無ければ、事務局

からは、今後の教育会議のスケジュールにつきまして説明させてい

ただきます。次回の美里町総合教育会議の開催を来年度の５月頃を

予定させていただきます。開催する際には、事前にご相談をさせて

いただき、通知させていただきますのでよろしくお願いいたしま

す。 

他に、何かありますでしょうか。 

無ければ、以上をもちまして、総合教育会議は終了といたします。
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ご協力ありがとうございました。 

 

会議録署名人 

   上記のとおり相違ないことを認めます 

 

 

町 長                            

 

 

委 員                        

 

 

委 員                     


